

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra Prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.

ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Martes 15 de Octubre de 1935

FRANQUICO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 890

El domingo se celebró en Zaragoza un gran mitin de afirmación agraria y españolista

TEMAS DEL DIA

Un rato a pacifistas

Entre tanto como se habla de paz—sobre todo cuando se prepara o ya a estallar la guerra—pocas veces expresan un sentimiento sincero de amor a la paz y de que la paz se mantenga. El pacifismo está sujeto a las más burdas falsificaciones y se presta a ser artífiz de las mayores hipocresías. ¿Acaso no es frecuente que el viclo se disfraz de virtud para pasar de contrabando su poder dumbre?

En los crepúsculos actuales, cuando la guerra y la paz se juegan en el cubilete de la democracia, es tristemente curioso ver desfilar la mascarada del pacifismo falsificado. Pasan los orondos pacifistas que han llenado hasta la pléthora el buche de su rapacidad en todas las partes del mundo y amenazan con la guerra—¡buenos pacifistas!—al alga que osa perturbar la digestión placida de su egoísmo de gavilanes nunca ahitos; los pacifistas sinfónicos que han llenado de sepulturas ensangrentadas el suelo de su patria y quisiéran sentirse dominadores y únicos sobre un mundo en el que reinara la paz de los cementerios; pasan los pacifistas fariseos que abominan de la guerra imperial cuando no es su país el que la hace y no se avergüenzan de invocar la paz cuando piden la guerra contra el país que imita y no obedece al de ellos; pasan, en fin, los pacifistas embozados de los conventículos misteriosos que urden maquinaciones sórdidas contra el alma y la vida de los pueblos que no se dejan gobernar por las órdenes secretas del sanhedrín tenebroso. Y de algo tan santo y puro como es la paz, ungida por las palabras del único Hombre que supo predicarla y dijo cómo había que establecerla, hacen un repugnante y grosero carnaval.

Todos ellos aparecen ahora desmelenados y gesticulantes en los tablados de la farsa internacional. ¿Es la paz en peligro lo que agita sus frentes? El peligro de que la paz se vea servir de pantalla, pero no es su angustia. Prestidigitadores del pacifismo, hacen el juego de la paz con el propósito de sacar de él un provecho de guerra. Quizá si la guerra no estallara—la guerra que ellos anhelan secretamente—se sentirían derrotados. Porque avizoran todos la ocasión, y no quieren desperdiciarla, de echarse encima de un enemigo que no es la guerra—¿se rasgaron así las vestiduras cuando la hicieron Bolivia y el Paraguay?—ni tampoco la agresión de un fuerte a un débil, porque está reciente y aún sangra el caso del Japón y China. El enemigo es un pueblo—¿feliz culpa—que a ninguno de ellos rinde parias.

Entre esa turbamulta de apóstoles—¡lo Iscariote—que le han salido a la paz, se han puesto en jarras últimamente los regidores a sueldo del movimiento obrero británico. En 1914, y entonces sí que le iba la vida en el juego a Inglaterra, desempeñaron mejor su papel. Fueron más los que se colocaron junto a Mac Donnell, todavía lejos de estrenar su casaca de ministro del Imperio, que los que ahora han hecho causa común con Lansbury, pacifista sin doblez que no comprende cómo por medio de la guerra puede evitarse que la guerra estalle o que no extienda su área de estrago y dolor.

Más ¿por qué los caudillos del laborismo inglés piden, en formidable mayoría, que se apliquen sanciones militares—la guerra, por otro nombre—contra la Italia fascista? Este apellido de Italia ya dice bastante para explicar el caso. ¡Ah, si Italia no fuese fascista, quien sabe las benevolencias y hasta los apoyos que habría encontrado en su empresa africana! Pero lo es... y hay, como hubiera dicho Voltaire, que «aplazar a la infame». Porque no es la guerra lo que esas gentes quieren aplazar. La hipocresía de ellas es demasiado transparente.

Y, sin embargo, poniendo aparte este motivo que tantos alaridos pacifistas arranca, hay en la actitud del laborismo inglés unos matices que no dejan de ser simpáticos—aunque sean redomadamente británicos y, desde luego, contrarios del todo al espíritu internacionalista de que hacen gala—¡tantas veces como al fuera un perfollo de lujo!—los partidos obreros de significación más o menos revolucionaria.

En la actitud del laborismo inglés entra por mucho sus afecciones disimulada adhesión a la «Old England». Laboristas y todo lo que se quiere; pero ingleses antes que nada. Los volcheviques, apuntando principalmente contra el laborismo inglés, han ordenado la teoría de que el imperialismo, merced a los beneficios extraordinarios que extrae de sus dominios coloniales, «corrompe» y convierte en aristocracia obrera a la mayor parte de su proletariado. Algo de esto ocurre, sin duda, con el laborismo inglés y, por supuesto, con sus elementos mejor situados. El laborismo inglés tiene su vida subordinada a la del Imperio—en realidad, y en algún país en que la vida de la clase obrera no sea función de la vida nacional—y, por consiguiente, quien toque al Imperio británico o ponga en peligro los intereses de él habrá de tener en frente a los laboristas. Así estos laboristas son, como el magnífico Imperio a que pertenecen, defensores de la justicia y la libertad en el mundo siempre que estos adorables principios se puedan intercalar como estrofas en el cántico del «Rule Britannia». Lo cual, seguramente, no es muy laborista, ni internacionalista, ni pacifista; pero nadie negará que es muy inglés. Sin embargo, ningún corifeo del internacionalismo o del pacifismo, desde el camarada Litvinof a cualquier burgués masón de Ginebra, encontrarán tacha a esa actitud del laborismo británico. Ahora están todos dedicados a ver la paja imperialista en el ojo ajeno. La lástima es que ya no quedan músicos del corte de Offenbach, aquel estupendo humorista del pentagrama. De haberlos, qué deliciosa ópera bufa podría hacerse con ellos cruzados de la paz.

Oscar Pérez Sols

Se venden

SABINAS EN MONTE DE SAN BLAS
Razón: MANUEL GARZARAN
Servitiano Doperto, 14.—TERUEL

Romero Radigales y Velayos hablaron de los problemas triguero y remolachero respectivamente

Cid y Royo Villanova abordaron el aspecto político en interesantes discursos

“Se impone la unión de las derechas, pero debidamente diferenciadas y con decisión y entusiasmo”

[Magnífica y memorable fué la jornada de anteyer para los agrarios aragoneses!]

Y altamente alocucionadora también.

Porque no fué el grandioso mitin, dado por los agrarios zaragozanos en el amplio salón del Monumental Cinema, uno más en la serie de actos que, los partidos políticos organizan con fines exclusivamente proselitistas o con la única finalidad de hacer una manifestación de sus fuerzas.

El mitin de Zaragoza fué algo más que eso.

Fué, claro está, un acto de afirmación agraria y españolista, pero también y sobre todo, fué la pública y solemne comparecencia de los prohombres del partido—ante las masas que les nombraron sus mandatos—para rendir cuenta de su gestión en defensa de aquellos intereses que sustantivamente representan.

Fué, pues, el acto de Zaragoza un comicio popular y democrático, al modo como la democracia se entendía tradicionalmente en España.

Quienes, representando al Partido Agrario Español, han participado en la gobernación del país en los últimos meses han creído, más que conveniente, necesario—porque lo impone el decoro y la ética política—reanudar el contacto con el pueblo, exponer sinceramente y valientemente a éste lo conseguido en orden a la resolución de los problemas que tan directamente le afectan, las causas que han impedido mayores avances en el logro de sus reivindicaciones justas y las orientaciones del partido en todas y cada una de las cuestiones que agitan y perturban la vida del agro español.

Y anteyer, en Zaragoza, los agrarios aragoneses, oyeron de labios del subsecretario de Agricultura, señor Romero Radigales, y del ex-ministro del ramo, señor Velayos, la verdad, sólo la verdad, de lo ocurrido en cuanto con los problemas que más directamente les atañen se relaciona.

La actitud del señor Royo Villanova, con motivo de la última crisis ministerial, había sido puesta en tela de juicio, no sólo por sus adversarios sino—y tal vez principalmente—por partidos que con el agrario tienen grandes afinidades ideológicas.

Y también el insigne y españolista parlamentario sometió al fallo inapelable de la pública opinión su conducta política y explicó y justificó la procedencia de su actitud, que respondió exactamente a los dictados de una conciencia imaculada y rectilínea.

El público—manos encañicadas y frentes tostadas por el sol de los campos aragoneses—no se limitó a aprobar de una manera tácita la gestión de los ex ministros agrarios, sino que, subrayando con entusiasmo y calorosas ovaciones los más interesantes discursos de éstos, les demostró su adhesión más incondicional y fervorosa.

Y no fué esto sólo.

Otro ex ministro, el señor Cid—a falta del ilustre jefe del Partido Agrario, señor Martínez de Velasco, a quien ineludibles obligaciones de gobierno detuvieron en Madrid—fué el encargado de la parte esencialmente política del acto.

Remitimos a nuestros lectores la reseña que, de este discurso, publicamos a continuación y exhortamos a todos a que sobre él reflexionen.

Es precisa, es indispensable, la unión de las derechas, que se impone y cada día se impondrá más como un imperativo de conciencia, pero esa unión que debe ser sincera, que debe ser estrecha, que debe ser leal, no puede lograrse ni con un confusionalismo que a todos perjudicaría ni menos sacrificando a un espíritu exclusivista los altos fines que con la unión se persiguen.

Unidos, pero diferenciados. Coaligados, pero cada uno con su propia significación.

He aquí, en síntesis, la posición que adopta el Partido Agrario frente a acontecimientos futuros, pero tan próximos que se nos están entrando por las puertas de la casa.

EL ACTO

Comenzó el mitin de afirmación agraria y españolista, que anteyer se celebró en el Monumental Cinema de Zaragoza, a las once de la mañana.

Una hora antes hallábase ya totalmente ocupado el amplio salón, destacando entre los concurrentes, numerosas y distinguidas amas y bellísimas señoritas.

En la presidencia tomaron asiento, el subsecretario de Agricultura, Industria y Comercio, señor Romero Radigales, los ex ministros señores R y Villanova, Cid y Velayos, don Luis Martínez de Velasco, el presidente del Comité provincial agrario de Zaragoza, el de Teruel, D.

Manuel Hinojosa Traver, Sr Amada, el de las Juventudes Agrarias, don José María Alonso, don Felipe Sanz Benedit, don Ricardo García Caballero, don Reimundo Jimeno, don Mariano Bernard y don Luis Alvaro Aguilar.

Hizo la presentación de los oradores el presidente de las Juventudes Agrarias don José María Alonso que pronunció un vibrante discurso pidiendo la adhesión de los jóvenes españoles al Partido Agrario porque en él encontrarán la norma fija de un ideal perfectamente definido, y la conducta austera de un jefe cuya vida pública y privada tiene la pureza y la transparencia del cristal.

Elogia a continuación a los oradores que van a hacer uso de la pa-

labra y termina con vivas a España, al Partido Agrario y a su ilustre jefe, que son contestados.

EL SUBSECRETARIO DE AGRICULTURA

Al levantarse a hablar el señor Romero Radigales estalla una imponente ovación.

«Sean mis primeras palabras—dice—para transmitiros, por encargo del ilustre jefe del Partido Agrario Español, un saludo efusivo y cordialísimo.

El no yo debía haber sido quien en este acto os dirigiera la palabra, pero obligaciones urgentes e ineludibles, dimanadas de la precisión de atender a la reorganización impuesta por la Ley de Restricciones, por un lado, y por otra parte, la urgente necesidad de dar cima al estudio y preparación del Presupuesto, le han impedido venir a nuestro lado.

Justificada su ausencia yo os anuncio que dentro de muy pocos días recibiréis la visita de nuestro jefe, del ilustre político agrario, único que en días no lejanos podrá recoger las riendas del poder si es que se quiere hacer una política de pacificación y de concordia, una política capaz de cumplir la misión de velar por los intereses cuya defensa a nosotros nos ha sido encomendada.

Y es, señores, que Martínez de Velasco, es el único político español que no inspira recelos ni a las derechas más extremas ni a las izquierdas, porque unas saben de su entereza y de su energía frente a las audezas de los revolucionarios y los otros conocen la amplitud de su espíritu liberal, incapaz de tomar ningún género de represalias, presupuesto siempre a la convivencia de todos aquellos que actúan dentro del cauce de la legalidad y hagan sincera renuncia al empleo de procedimientos de violencia.

Yo tenía—sigue diciendo el orador—deseos vehementísimos de que llegara el momento de celebrar este acto, que tiene una marcada significación política, porque cuando por dos veces nos vimos precisados a aplazar su celebración porque así lo exigían las circunstancias, alguien mal informado se apresuró a extendernos el certificado de defunción y afirmando que el Partido Agrario en Zaragoza era algo inexistente, pretendió que se nos negara representación en la Corporación provincial y en los Municipios zaragozanos.

Pero cuando yo veo estas nutridas representaciones de los pueblos de la provincia, cuando veo el entusiasmo con que habéis respondido al llamamiento que se os hizo, cuando compruebo como el Partido Agrario Español, en sus organizaciones de Zaragoza, es algo vivo y pujante, no puedo menos de rendir el tributo de mis elogios y del reconocimiento de sus méritos a ese hombre modesto que os preside que ha sido el alma de la organización provincial, organización que ha comenzado demostrativamente, de abajo arriba, la cual asegura su vitalidad y su fortaleza.

Pasa a ocuparse del problema triguero y dice:

«Yo no puedo soslayar ni aquí ni en ninguna parte el problema triguero porque, por una parte, mi silencio por iría atribuirse a una cobardía y, por otro lado, se podría suponer en mí una dejación.

No vengo aquí a hacer cargos a nadie, pero sí vengo a explicar las y llanamente lo ocurrido en este asunto, cuál es el actual estado del problema y cuáles sus soluciones más probables.

Para enjuiciar lo ocurrido preciso es retrotraer la cuestión a la crisis de Mayo próximo pasado, es decir, a la crisis, que en el actual estado del problema y cuáles sus soluciones más probables.

En aquella crisis los señores Gil Robles y Lerroux hicieron el cumplimiento de carteras y cuando se entrevistaron con Martínez de Velasco hubieron de manifestarle que para el Partido Agrario habían reservado las de Agricultura y Marina, y el señor Martínez de Velasco, que jamás ha hecho cuestión de gabinete un reparto de carteras, aceptó sin vacilar aquellas que se le ofrecieron. Pero es que además había una razón fundamental para no rechazar la de Agricultura, toda vez que el partido es sustancialmente agrario. Y así fuimos designados el señor Velayos ministro de Agricultura y yo subsecretario del mismo departamento.

Y nos enfrentamos con el problema triguero y por una serie de circunstancias que no pueden sernos imputadas—repetición de concursos que quedaron desiertos, plazos impuestos por la ley...—es lo cierto que la Ley de Autorizaciones que, empleada con la debida rapidez, hubiera podido resolver momentáneamente el problema, porque la retirada de los 400.000 quintales de trigo habría descongestionado el mercado y el trigo hubiera valido lo que debe valer en razón de las leyes económicas que rigen los precios de todos los artículos, tan sólo pudo ser aplicada en Julio, cuando ya el trigo nuevo estaba en las eras, cuando retiradas mil toneladas salían para el mercado dos mil más, cuando, en fin, habíase juntado ya en las trojes el excedente de la cosecha anterior y el trigo de la recolección nueva. Y así, por este retraso dej que no se nos puede justamente culpar a nosotros, la Ley fué escasamente eficaz.

Pero es, además, que sin la colaboración decidida y constante y firme de los propios interesados, querer que se mantenga la tasa es punto menos que imposible y se ha dado el caso de que cuando los ingenieros agrónomos, cuidadores fieles del cumplimiento de la Ley, no transigían con la infracción de la tasa, eran los propios diputados de las provincias respectivas quienes venían a pedir al ministro que se abriera la mano, que se hiciera la vista gorda, porque era preferible vender el trigo a bajo precio que no poder venderlo a ninguno.

Continúa en las primeras columnas de tercera página.

La ciudad de Albarracín recibe la festividad de Nuestra Señora la Virgen del Pilar entre grandes aclamaciones y vivas a su nuevo Obispo

Conforme teníamos anunciado, nuestro amado Prelado fray Anselmo Polanco y Fontecha visitó el pasado día 12, fiesta de Nuestra Señora del Pilar, la ciudad de Albarracín.

Sobre las cuatro de la tarde, el señor Obispo, en unión de otras personas que en diferentes coches le acompañaban desde Teruel, llegó a Oca, siendo recibido por muchos de los vecinos que de esta localidad y de Albarracín habían salido a la carretera para recibirle. Allí se encontraban el Prefecto de ceremonias con traje coral y el macero de la Catedral de Albarracín.

Acto seguido la comitiva siguió hacia Albarracín. En el barrio esperaba el pueblo en masa, quien al divisar el coche del nuevo Prelado prorrumió en aclamaciones y vivas. El señor Obispo descendió del coche y a pie, seguido de la multitud, se dirigió a la plaza Mayor y en la principal calle que conduce a la Catedral se vistió de pontifical en el altar que de antemano había sido preparado.

Previas las ceremonias de ritual, se formó la procesión recorriendo la citada calle, que estaba engalanada con colgaduras y garrantes, llegando a la Catedral entre las aclamaciones del pueblo, que invadido las naves de dicho templo y con gran fervor presenció las ceremonias, recibiendo la bendición primera del Prelado.

Después de la bendición tuvo lugar el besamanos, y acto seguido el señor Obispo subió al púlpito, pronunciando un sentido saludo a los fieles.

Terminado el acto se retiró a las habitaciones de palacio, donde recibió a numerosas comisiones que, uno tras otro, fueron besando el anillo pastoral.

Al siguiente día, a las siete y media de la mañana, nuestro Prelado dijo la misa de comunión, a la que asistieron a recibir el Pan de los Angeles más de cuatrocientos almas.

A la hora conveniente asistió el Prelado de medio pontifical a la misa conventual celebrada en la Catedral, y, terminada ésta, dió la Bendición Papal al pueblo de Albarracín.

Después de recorrer varias calles de la ciudad admirando al típico Albarracín, serían las tres de la tarde, salió de la ciudad entre las aclamaciones del pueblo entero. En Oca también recibió el señor Obispo muestras de verdadero cariño.—Corresponsal.

La festividad de Nuestra Señora la Virgen del Pilar

Teruel, este pueblo aragonés tan católico, supo celebrar con brillantez la fiesta de la excelsa Patrona de Aragón y por tanto guardó el día igual que en años anteriores.

Por la mañana, a las nueve y media, gran parte de nuestros convecinos ocuparon por completo la S. I. Catedral para asistir a la primera misa pontifical que con motivo de la festividad del día celebraba nuestro amadísimo Prelado.

Actuó de prebitero asistente el ilustrísimo señor deán; de diácono de honor don Víctor Alegre, de subdiácono don Felipe Ripoll, de diácono de oficio don Antonio Górriz, de subdiácono de oficio don Emilio Rabanaque.

Ocupó la sagrada cátedra el magistrado don Sebastián Basella, quien pronunció un bello panegírico ensalzando a la Santísima Virgen del Pilar.

A continuación, nuestro amado Prelado dió la Bendición Papal, especial concesión de Su Santidad por su consagración.

El altar mayor, sobriamente adornado, ostentaba las imágenes de la Virgen del Pilar, Santa Emerenciana a su derecha y Santa Jerónima a la izquierda.

Después de este acto, muchos convecinos nuestros marcharon hacia el Comedor de Caridad y Prisión, donde les fueron servidas comidas extraordinarias a los pobres de la ciudad y reclusos, costeadas por el señor Obispo.

Huelga decir el contento que esta disposición produjo entre todas aquellas personas que conocieron la noticia.

El Comercio de ultramarinos, único que abrió hasta mediodía, cerró sus puertas y por la tarde la fiesta resultó completa.

También por la mañana, en el templo de San Andrés, tuvo lugar la fiesta principal de la novena que en honor de la Virgen del Pilar viene celebrándose con gran animación de fieles.

A las ocho se verificó la misa de comunión general y a las diez hubo misa solemne con sermón a cargo del padre Babil Zabalza, C. M. F., que con tanto éxito viene predicando durante la novena.

La nueva capilla dedicada a nuestra Patrona ofrecía un sorprendente aspecto.

De la vida local y provincial

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de la Corporación municipal

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Sáez y con asistencia de los concejales señores Matcos, Arredondo, Bayona, Abell, Marín, Marqués, Tortajada, Bea, Sánchez Marco y Bosch, anoche celebró sesión ordinaria la Corporación municipal.

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior, la corporación quedó enterada de un telegrama de la Asociación General de Mujeres Españolas, domiciliada en Madrid, dando cuenta de una conferencia que sobre «Rutas Turísticas Turulentas» había pronunciado en su día el escritor Antonio Cano, acordó hacer constar en acta el agradecimiento de la Corporación por estas conferencias que el señor Cano viene desarrollando.

Igualmente el Ayuntamiento dió por enterado de telegramas recibidos de la Colonia Aragonesa de Santander y presidente del Centro Aragonés de Valencia, saludando a esta ciudad con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Pilar, así como de las contestaciones que la Alcaldía había dirigido a dichos organismos.

Dada cuenta de una comunicación del Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo comunicando que don Leocadio Brá ha interpuesto recurso contencioso-administrativo contra providencia de la Alcaldía ordenando la incautación de la fianza del gestor y decretando la rescisión del contrato de la gestión, el Municipio acordó dar cumplimiento a dicha comunicación y mostrarse parte.

Se aprobó, de conformidad con Hacienda, para realizarse cuando el Ayuntamiento se encuentre en condiciones económicas y previas aplicación de las contribuciones especiales entre los vecinos, el proyecto de acera en la Ronda de Víctor Pruneda.

Igualmente se acordó el proyecto de pavimentación de la calle de Miguel V. llés y Plaza de Emilio Costel.

Fueron aprobadas algunas altas y bajas habidas en los padrones de arbitrios municipales.

Dada cuenta del expediente incoado sobre prórroga del concurso de arriendo del kiosco de la música de la Glorieta de Galán y Castillo, se suscitó un pequeño debate entre el concejal señor Bosch y los presidentes de las Comisiones de Gobernación y Hacienda por haber formulado dicho concejal un voto particular en el sentido de que no debía concederse esta prórroga de contrato y así sacar a licitación el arriendo, por entender que el municipio recaudaría más de cuatrocientas pesetas anuales sobre las que ingresan en arcas municipales por dicho arriendo. Con el voto en contra de los señores Bosch y Marín, se acordó prorrogar este arriendo por tres años.

Terminado el orden del día, se aceptado un ruego del señor Marín sobre ver la forma de que desaparezca el foco de infección existente en el solar propiedad del Ayuntamiento junto a los Arcos, pasando a Comisión de Fomento para su estudio por si no fuese posible construir en dicho solar a fin de evitar restes viciosidad a dicho monumento.

También dicho concejal pidió se viera de realizarse lo antes posible la reforma del salón de sesiones.

Sin más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

Lea usted ACCION

De la provincia Sección religiosa

BOLSA

Terrieto

CESE DE ROTURACION

Enterada la Benemérita de que unos 800 vecinos de esta localidad habían marchado dispuestos a roturar el monte denominado el «Algarbe», enclavado en este término municipal, marcharon a dicho sitio y encontró a los vecinos clavando las correspondientes estacas para proceder a dicha roturación. Alegando la arbitrariedad que se cometía, la Guardia civil consiguió el que los vecinos dieran por terminadas las operaciones de roturación y regresaron a sus respectivos domicilios.

Jorcas

ROBAN LOS FONDOS MUNICIPALES

MUNICIPALES

Don Carlos Izquierdo Alegre, secretario de la Corporación municipal de esta villa denunció que de una caja de madera existente en el archivo se habían anoderado de la cantidad de 1.374'35 pesetas que constituían los fondos municipales.

Para llevar a cabo el robo, habían destrozado las cerraduras que en malas condiciones existían en las puertas de entrada y secretaría.

Se realizan gestiones para averiguar quien o quienes han podido ser los actores del hecho.

Albalate

CARA MERIENDA

Después de haber merendado varios mozos correspondientes al próximo alistamiento, apareció rota una de las lanas de anuncios de cotización existentes en la Sucursal del Banco de Crédito Zaragozano valorado en 375 pesetas.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido el joven Nicasio Escartín Gracia.

Monreal del Campo

MUERTE NATURAL

En la partida de «Prado», de este término municipal, fué encontrado el cadáver de Francisco Martínez León, de 22 años de edad, soltero, natural de Baza (Córdoba) quinacalero ambulante.

Según dictamen facultativo, la muerte fué casual.

Caminreal

UN AHOGADO

El vecino Joaquín Sánchez Gómez ha sido encontrado ahogado en una acequia existente a unos 900 metros del pueblo.

Le sobrevino la muerte por congestión cerebral a consecuencia del golpe recibido al caer dentro de la acequia.

PERDIDA

Relojito de pulsera de señora. Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la calle de Joaquín Arnaiz, n.º 14, donde se le gratificará.

R. OBON SIERRA

Garganta-nariz-oido

Coso, 110-Tel. 46 39-Zaragoza. Consulta en TERUEL: Los últimos sábados y domingos de cada mes.—Mes de Octubre: 26 y 27.—ARAGON HOTEL.

Hotel Nuestra Señora del Pilar

Vistas a la Puerta del Sol. Calefacción. Aguas corrientes. Cuartos de baño.

Pascual Ponce

Carretas, 13.—Teléfono 17.429.—MADRID.

SERVICIO TELEGRAFICO

BANCO HISPANO AMERICANO

FONDOS PUBLICOS

Interior 4 por 100	79'90
Exterior 4 por 100	99'25
Amortizable 3 por 100 1928	85'50
Amortizable 4 por 100 1928	100'00
Amortizable 5 por 100 1927 con impuesto	99'75
Amortizable 5 por 100 1927 sin impuesto	101'20

ACCIONES, CEDULAS Y OBLIGACIONES

Banco Hispano Americano	198'00
Banco de España	608'00
F. C. Norte de España	191'00
F. C. Madrid Zaragoza Alicante	171'00
Unión Española de Explosivos	000'00
Compañía Telefónica, 7 por 100 preferentes	116'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	102'30
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	111'90
Cédulas Crédito Local Interprovincial 5 por 100	99'00
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 por 100	104'00
Oblig. Ayuntamiento Madrid 5 y medio por 100 1931	100'00
Oblig. Ayuntamiento de Teruel 6 por 100	96'50

MONEDAS EXTRANJERAS

	COMPRAS	VENTAS
Francos	48'35	48'45
Libras	35'95	36'05
Dollars	7'35	7'37

Aurelio Villarroya

TAPICERO

S. Esteban, 23-1.º TERUEL

Unidad de mi cosecha

LES DE POTAS ALEMANAS

PURO POTÁSICO Sulfato de Potasio



SORPRENDENTES SON LOS RESULTADOS CON NITRATO DE POTASIO

De venta en las principales...

MARUXA
PILLO ANCHO ACANALADA
SUAVE COMO UNA PLUMA
DURACION PARA VEINTE AFEITADOS NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS
Precio 4 pts el paquete de diez hojas

Lea usted ACCION

URALITA

Paseo de Galán y García Hernández, 8. -- TERUEL

CUBIERTAS
CIelorASOS
TUBERIAS
DESAGUES
DEPOSITOS
REVESTIMIENTOS
ARRIMADEROS

Y a
Agricul
por Ma
gido
olver
radical
ca prive
los labr
mos el
sin más
impone
cada la
Y est
solució
remedie
los lab
muy po
definit
bién a
cosa de
Porqu
diable
transito
En E
quinque
ción de
exceso
mente d
Y si se
tonces
contesta
mero cr
el Estad
Este ó
guero ó
Cámara
agrario,
Este p
nado yo
de mere
los grup
lución d
mo es el
de ser a
ministro
no, sino
go la est
de colab
ra que le
con aqu
evitar la
actual er
doja un
pueda se
del labra
Termi
les su d
bradores
cuando
dical agr
los gobi
fuerza a
rias habi
tura y i
atender
Una f
ias últim
había s
en much
curso.
EL SFN
Al lev
nistro d
se rept
de la coi
«Arag
mienza
ne el ho
bre de l
un abraz
Dice q
cer sus g
y leg-nc
labrador
problem
Afirmo
que se r
mo urge
blemas
tos está
ves los p
ciales.
Ya—s
Agricul
cuentem
tión irig
Yo qu
pued em
otras de
cartera
remo-lad
El pr
importa
remo-lac
zona del

El Consejo de ministros estudió la Ley de Presupuestos que hoy será leída en la Cámara

(Continúa la información del mitin agrario de Zaragoza)

Y así las cosas, el ministro de Agricultura, nuestro ilustre jefe, señor Martínez de Velasco, ha conseguido la única cosa capaz de resolver de momento y de una manera radical el problema y es que la banca privada ponga a disposición de los labradores, en calidad de préstamos el dinero que estos necesitan sin más limitación que aquellas que imponen la cantidad de trigo que cada labrador posea. Y esta que, a mi juicio, es la única solución para poner, de momento, remedio a la angustiosa situación de los labradores, será adoptada en muy pocos días. Pero la solución definitiva del problema vendrá también a no tardar aun cuando no sea cosa de unos días. Porque el problema no es irremediable en España; la situación es transitoria. En España, tomando un plazo quinquenal, no hay superproducción de trigo. El problema no es de exceso de producción sino sencillamente de regulación. Y si se nos pregunta ¿por qué, entonces, no lo habéis regulado? yo contestaré: porque necesitamos primero crear el órgano adecuado, el Estado no lo es. Este órgano es el Consorcio Triguero cuyo proyecto está ya en la Cámara y lleva la firma del ministro agrario, señor Velayos. Este proyecto que ya está dictaminado yo tengo la esperanza que ha de merecer la aprobación de todos los grupos de la Cámara pues la solución de un problema nacional como es el problema triguero no puede ser solo de un partido, ni de un ministro, ni siquiera de un Gobierno, sino obra nacional. Por eso tengo la esperanza de que en ella han de colaborar todas las minorías para que la obra salga sino perfecta sí con aquella virtualidad precisa para evitar la repetición de la situación actual en la que por una triste paradoja un año de excelente cosecha pueda ser la ruina y la desolación del labrador. Termina el señor Romero Radigales su discurso exhortado a los labradores a la sindicación, porque cuando exista una organización sindical agraria verdaderamente fuerte los gobiernos impeditos por esa fuerza arrolladora de las masas agrarias habrán de atender a la agricultura y atender a la agricultura es atender a España y salvar a España. Una formidable ovación acogió las últimas palabras del orador que había sido calurosamente aplaudido en muchísimos párrafos de su discurso.

EL SEÑOR VELAYOS

Al levantarse a hablar el ex ministro de Agricultura señor Velayos se repiten los aplausos colorados de la concurrencia. *Aragoneses y aragoneses - comienza diciendo - un castellano tiene el honor de saludaros en nombre de aquella región y brindaros un abrazo fraterno y efusivo. Dice que no viene a Aragón a evocar sus glorias, sus hazañas heroicas y legendarias, sino a hablar a los labradores aragoneses de aquellos problemas que más les interesan. Afirma que los únicos problemas que se reclaman con verdadero ímpetu urgentes soluciones son los problemas económicos, porque resueltos estos, no se presentarán tan graves los problemas políticos ni los sociales. Ya - agrega - el subsecretario de Agricultura os ha hablado, bien elocuentemente por cierto, de la cuestión triguera. Yo quiero hablaros ahora de un problema que yo he vivido con vosotros desde que llegué a ocupar la cartera de Agricultura: me refiero al remolachero. El problema remolachero, muy importante porque el cultivo de la remolacha comprende una amplia zona del suelo nacional, por un pro-

yecto que lleva mi firma, creo que está en vías de solución. La producción remolachera estaba tan desorganizada que bien pronto pude comprender que era urgente prestarle la debida atención y así en muy pocos días quedó redactado el correspondiente proyecto de Ley. Ante la urgencia del caso y en vista de que por el cierre de las Cortes no iba a ser posible que este proyecto fuese aprobado antes de Octubre tuve que someterlo por medio de un decreto. No pude hacerlo, pero mi voluntad se expresó así. El ambiente, en cuanto a la producción remolachera se refiere, era de verdadera anarquía. Mientras en 1904-1905 el consumo fué de 90 000 toneladas, en 1931-1932 pasó del triple de esta cifra, pero la producción la sobrepasó aun en muchos miles de toneladas. Y es que las azucareras que en aquellos años de escasez animaban al labrador y le decían: «estembra más que no produzcos bastante», cuando el labrador aumenta el área de cultivos, pretenden cerrar sus fábricas. Yo me encontré con tal desbarajuste y entonces creí que lo primero que debía hacer es fijar un cupo total a la producción de la remolacha, dentro de este cupo fijar el que corresponde a cada región y dentro de éstas a cada provincia, a cada comarca y aun a cada fábrica. Fijado el cupo, preciso era fijar el precio. Este ha de ser distinto para cada calidad. Para fijarlo se atenderá exclusivamente a la riqueza azucarera de la remolacha. Para ello se crea una Comisión que ha de ordenar y regular la producción y el precio y yo me he cuidado de que en esa Comisión Aragón tenga la representación que le corresponde. Dice que va a dar a los agricultores remolacheros de Zaragoza una grata noticia y es que la fábrica de Casetas no se cerrará. Termina su discurso diciendo que estos son los problemas que interesa resolver, porque, cuando el choque de las pasiones cese, será el labrador quien tenga en sus manos el porvenir de España, porque el porvenir de España no puede ser de los aventureros que andan a salto de mata para poseer lo que no tienen, sino de aquellos que, como los labradores, llevan en el alma el anhelo de vivir, en el corazón el orden y en lo más íntimo de sus conciencias las creencias religiosas de sus mayores. Una gran salva de aplausos acogió las últimas palabras del señor Velayos.

EL SEÑOR CID

Comienza su discurso a Aragón y dice que los castellanos, yendo con gusto a todas las partes de España, sienten un especial satisfacción en venir a Aragón. Dedicó un recuerdo a la minoría agraria de la Constituyente y dice que Castilla y Aragón al adventimiento del régimen se preocuparon de encauzar a la República en la forma en que se ve encauzado. Yo creo, dice, que estamos en momentos en que es preciso hablar claro y con lealtad y ya es sabido que nosotros no somos de los que cuando hoy que decir las verdades nos mordemos la lengua. Yo voy a decir pues unas cuantas verdades. Y es la primera que cuando venimos a hacer un acto de propaganda agraria, cuando venimos a hacer organizaciones agrarias, no venimos a laborar por la desunión de las derechas, sino todo lo contrario. Antes de ahora he dicho y ahora lo repito, que criminal sería quien en estos momentos estallara la desunión entre las derechas, pero es preciso que la unión, que es el anhelo de unión, lo llevemos en el corazón y no solamente en los labios, porque estamos viendo como partidos

que se dicen afines nuestros, son los primeros en boycotear nuestros actos de propaganda, silenciando en su Prensa los aciertos y destacando los desaciertos y haciendo en fin más daño a la causa de la unión de las derechas republicanas que sus peores enemigos. ¿Labor de desunión organizar un partido dentro de las derechas republicanas? ¿Cuándo ha sido esa labor de desunión? ¿Pero es que hay alguien que pueda tener la pretensión de monopolizar el campo de las derechas republicanas? No; es preciso la diferenciación. Es necesario que cada uno se presente con su etiqueta para que se acaben los confusionismos, propios sólo de los cobardes y de los cucsos y que no vuelva a ocurrir como en las elecciones pasadas, que a muchos que salieron con el marchamo de agrarios les vi yo días después en los pasillos del Congreso buscando, como palomitos atontados, el partido donde se pudiera lograr medro y provecho. Nosotros somos un partido con ideario bien definido. Hay un partido de la derecha republicana que lleva en su ideario los principios regionalistas que no admitimos los que tenemos un concepto de la unidad patria como el que tiene el señor Royo Villanova. Pero no basta con la unión de las derechas republicanas. Es preciso que haya entusiasmo. Hay que luchar con los desilusionados. Recuerda la fe, el entusiasmo, el anhelo con que las derechas esperaban la disolución de las Constituyentes seguras de su enorme victoria en las elecciones subsiguientes y pregunta: ¿Han pensado las derechas republicanas que se va acercando el momento en que han de ser disueltas estas Cortes? ¿Sienten ahora el mismo fervor el mismo entusiasmo, la misma ilusión que cuando se disolvieron las Constituyentes? Y si no lo sienten ¿cómo en la enorme responsabilidad que pueden contraer. ¿Para lo que se ha hecho! - exclaman algunos decepcionados. Yo os digo que se ha hecho mucho y que se hará todo lo que sea preciso hacer para que la República sea como deseamos nosotros, pero para ello no es el camino a seguir el de la desesperación ni el del desaliento. Y no es que nosotros temamos a unas elecciones. Vengan cuanto antes las elecciones y vengan cuando se quiera y como se quiera, que si las derechas republicanas saben cumplir sus deberes, la victoria será nuestra, porque somos tan hombres como los de la izquierda y los llevamos la ventaja que amamos a España más que ellos. Y estas son las verdades que queréis decirnos un castellano. Sin desilusiones y sin desalientos vengan cuanto antes las elecciones y a vencer por España y por la República.

EL SEÑOR ROYO VILLANOVA

No se había apagado el eco de la ovación que el público tributó al señor Cid cuando se levantó a hablar entre ensordecedores aplausos el señor Royo Villanova. Tras unas palabras de salutación a sus paisanos comienza el orador explicando la significación de los agrarios en el bloque gubernamental. Nosotros - dice - pertenecemos al centro-derecha con significación propia y distinta de la de los cedistas y de la de los radicales y en esto el bloque gubernamental se diferencia del bloque de izquierda, pues mientras es absolutamente im-

posible establecer una diferencia ideológica entre Martínez Barrio, Azaña, Marcelino Domingo y Sánchez Román, en el bloque gubernamental las diferencias de partido a partido están bien señaladas. Yo he recorrido - dice - con el señor Gil Robles media España y en alguna ocasión, hablando de estas cosas, he de preguntarle: ¿Usted cree que yo puedo estar en la Ceda? - No señor - me contestó Gil Robles. - Pues como yo - le dije - piensan muchos miles de españoles. Y cuando Alba se hizo radical, recordando los radicales que yo había sido ablista, me decían: ¿Por qué no viene usted con nosotros? - Y yo qué culpa tengo - les contestaba - de que Lerroix haya votado el Estatuto de Cataluña? Y cuando alguno de la Ceda me decía: ¡Lástima que no ingrese usted en nuestro partido! - yo le contestaba: - ¿Y qué culpa tengo yo que ustedes sean regionalistas? Yo no lo soy. Reconozco que conviene que la Ceda sea regionalista para que recoja aquellas fuerzas tradicionalistas que aun piensan en los fueros, pero yo no puedo serlo. Porque no puedo serlo, porque no puedo admitir esos principios me fue del Gobierno. ¿Sesenta y cuatro años había necesitado para ser ministro y veinticuatro horas me bastaron para dejar de serlo! Nos diferenciamos de la Ceda, pero ellos no nos pueden combatir, porque ellos y nosotros nos complementamos y necesitamos mutuamente, porque nosotros defendemos, como la Ceda, la Religión, la Patria, la Familia, la Propiedad y el Orden. Nos diferenciamos en que nosotros somos partidarios de la libertad, de la democracia y del régimen parlamentario. Se refiere a continuación a la actitud adoptada por los agrarios, la Ceda y los radicales, con motivo de los sucesos del 10 de Agosto de 1932 y dice que los tres partidos repudiaron el movimiento. En esto - añade - nos diferenciamos también de las izquierdas, que ante el movimiento separatista y comunista de Octubre último no han tenido una palabra de condenación para los procedimientos violentos. ¿Es - pregunta - que puede ser viable un Gobierno de izquierda mientras éstas no contienen el separatismo, el robo y el asesinato? Las izquierdas no pueden gobernar; ni con elecciones ni sin ellas. Repito lo que dije en otra ocasión: «Que nosotros tenemos que gobernar hasta que el hijo de Gil Robles sea bachillero». Entona un himno a la libertad y dice: Yo tengo de común con los monárquicos mi españolismo; yo tengo de común con los republicanos mi amor a la libertad. Con los únicos que no tengo nada de común es con los socialistas. Dentro de las derechas el partido agrario representa el matiz liberal. Nadie puede desconocer ni olvidar el gran servicio que el Partido Agrario Español prestó a la Patria y a la República ingresando en el régimen como avanzada de la Ceda y oyendo los reproches que la Ceda no oyó cuando, poco más tarde, seguía el camino que incluimos nosotros. Nadie puede olvidarlo, pero aunque lo olvidaran las organizaciones políticas, aunque lo olvidaran Lerroix y Gil Robles, el pueblo no lo olvida y yo al pueblo acudiré porque por encima de agrarios, radicales y Cedistas, está el pueblo, y el pueblo es España, y España está por encima de todos. Una formidable ovación estalló al terminar el señor Royo Villanova su elocvente discurso que en más de

Interesante decreto de Hacienda sobre tributación

Se agrava la situación internacional a causa de los acuerdos de Ginebra

España mantiene un criterio pacifista y neutral

Madrid. - Desde las diez y media y las dos y media de la tarde estuvo reunido el Consejo en la Presidencia. Terminó la reunión el señor Lerroix dijo que supone que Madariaga vendrá después de que se celebre la reunión del Comité de sanciones de Ginebra. Desmintió el rumor de que Inglaterra haya hecho indicaciones a España, Turquía y a Grecia para que le permitan la utilización de determinados puertos para bases de aprovisionamiento de su escuadra. De Poho dijo que con motivo de la Fiesta de la Raza se han levantado los multas impuestas a algunos periodistas. Añadió que se había hablado de la situación internacional. Se acordó construir un campamento de vagos y maleantes en la Isla de Ons (Pontevedra). Se aprobaron 25 proyectos del Ministerio de Hacienda. Finalmente se dedicó el resto del Consejo al estudio de los Presupuestos que mañana serán leídos en la Cámara. El señor Chapaprieta dijo a los periodistas que hoy continuaría entrevistándose con los ministros para ultimar algunos detalles de la Ley de Presupuestos. Añadió que hasta el viernes no habrá nuevo Consejo. NOTA OFICIOSA Agricultura. - Reglamento para regulación del mercado triguero. Organización del Ministerio. Excepcionalmente del régimen de contingentes la importación de capullo de seda. Trabajo. - Distribución de 1.174 000 pesetas para el paro obrero. Instrucción. - Expedientes de construcción de Escuelas. AMPLIACION DEL CONSEJO Madrid. - En adelante, cuantos empleados ingresen al servicio del Estado, tendrán cubiertos sus derechos pasivos por una compañía de Seguros. El seguro lo hará el Estado. Continuarán los actuales descuentos aplicándose al pago de las primas. Los inspectores de Hacienda tendrán nuevas atribuciones que les permitirán proceder con mayor rapidez contra los defraudadores de la Hacienda pública. En las patentes de auto se introducirán mejoras. Quienes hayan pagado diez años la patente tendrán un descuento del 50 por 100 en los años sucesivos. una ocasión fué cortado por los aplausos del público. EL BANQUETE Terminado el acto se sirvió en los salones del Círculo Mercantil un banquete en honor de los oradores. Lo ofreció el señor Amada. Agradeció el homenaje en nombre de todos el señor Royo Villanova, que en un breve discurso brindó por Zaragoza y por sus tradiciones termino recitando la siguiente copla: «La Virgen del Pilar dice que no quiere ser francesa, porque quiere ser agraria de los pies a la cabeza.» El señor Royo Villanova fué aplaudido

BOBOLINA Comarcas y Sindicatos Agrícolas Las verduras que a vuestros TRIGOS y demás cereales, granos y legumbres, ocasiona la podredumbre (corc), podréis evitarlas fácilmente esterilizándolos con BOBOLINA, patente 99 697. No perjudica para la sementera Detalles: A. MUÑOZ CALZADA, Apartado en Correos 258. - San Pablo, núm. 51 pral. Teléfono, 12 397. - Barcelona. Fábrica de Velos Litúrgicas Hijos de J. Silvestre ALBAIDA Exclusivistas para la Diócesis de Teruel. Representante y Depósito: EMILIO HERRERO Calle Ramón y Cajal, 19 TERUEL No está Vd. suscrito a ACCION? No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y desde mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa a sus ocupaciones

EL TIEMPO	
Temperatura de ayer	29.0 grados
Temperatura máxima	40
Temperatura mínima	28.2
Estado del tiempo	
Probable durante las próximas veinticuatro horas	
Viento	
Presión	
Humedad	
Luz	
Oscilación	
Estado del cielo	
Observaciones	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2.50 pesetas
Trimestre (fuera)	7.50
Semestre (id.)	14.50
Año (id.)	29.50
NUMERO SUELTO 15 CENTIMOS	

Comentario a un viva gastronómico

Cuando los antiguos querían encauzar la idea de paráfrasis en las manifestaciones entusiásticas o, simplemente, en la aplicación de los medios convincentes a una determinada finalidad, lanzaban con la solemnidad de un anatema el «ne quid nimis» que era como una imposición de continuidad a los desbordamientos hiperbólicos.

Aquella conminación servía, entre otras cosas, para establecer la relación debida en los efectos y sus causas, y entre los hechos realmente trascendentes y las nimiedades episódicas de la vida cotidiana.

En contraposición, los hombres de la actualidad solemos tener mucha menos ponderación en la medida de los hechos y sus consecuencias. Así, por ejemplo, cuántos son los españoles, en la vida en la historia contemporánea, que se han atrevido a llamar «Salvadores de España»?

El señor Lerroux acaba de recibir esta envidiable denominación durante el reciente banquete con que la coalición gubernamental acaba de obsequiarle. Y al escuchar esta peregrina aclamación el propio señor Lerroux ha debido pensar a qué extremos pueden llegar la euforia digestiva de un honrado comensal, que de tal modo llega a confundir al jefe de una simple mesada política con el benemérito concluidado capaz de sacar a nuestra nación del atolladero en que se halla.

Pero este simple episodio epigráfico no conduce a considerar lo fácil que sería llevar adelante la gobernación de un país en el que por comparación con las calamidades pasadas, un radical cualquiera es capaz de conseguir la categoría de benemérito de la Patria.

No son justos quienes aseguran que los españoles somos difíciles de ser gobernados, porque exigimos lo indecible a quienes manejan la cosa pública, y que para contentarnos habría que estar realizando desde el Poder un milagro perpetuo.

Un mínimum de energía para ha-

cer respetar las leyes y una pequeña dosis de buena administración bastan a veces para contentar a una mayoría de opinión. Ahora que, como ni estas exigencias porciones suelen darse en los hombres de gobierno, cuando surge uno que parece estar dispuesto a asegurarlas, su figura adquiere de pronto tales proporciones que fácilmente se le puede confundir con la de un coloso. Y así, el Emperador del Paralelo, puede verse convertido de la noche a la mañana en un salvador de la Patria.

Sin embargo, ¿habremos de repetir nosotros una vez más el concepto que nos merece el caudillo radical? No fatigremos al lector con la repetición de cosas sabidas. Ni tampoco, diremos otra vez, la opinión que nos merece la conjunción cedlerrouxista, cuyo resultado menos enfadoso puede ser la confusión del Lerroux de la «semana sangrienta» con el Lerroux de la salvación de España. Mas si alguna vez desistimos en estos conceptos—contando siempre con la benevolencia de quien los lee—lo hacemos a fin de que las cosas queden bien fijadas en la memoria de todos. Y es que, hablando con sinceridad, tenemos nosotros la mala demo de creer en las conversiones políticas. En las conversiones religiosas obra necesariamente la gracia divina y por eso las admitimos de buen grado; pero conversiones políticas no existen.

Rodrigo de Arriaga

El Aguila

Fábrica modelo de cerveza y de hielo

MADRID

Depositario para la provincia:

Emiliano P. Pérez Ruizón

F. Piquer, 20-2.—TERUEL

OCTUBRE

20

DOMINGO

DIA UNIVERSAL

DE

MISIONES

JOSE MARIA CONTEL

Yago de Salas, 16.—VITORIA

Delegado provincial de las entidades de seguros,

«Cantabria» (INCENDIOS)

«Marea Española de Seguros Agro-pastorales» (PEDRISCO)

«La Anónima de Accidentes» (ACCIDENTES DEL TRABAJO Y RESPONSABILIDAD CIVIL)

Se necesitan agentes en toda la provincia

Guaymas, comisionados

DE MADRID La cultura y sus vividores

Vamos a aludir a cierto artículo publicado en un diario matutino, sedicente órgano de la élite intelectual izquierdista, el cual se lamenta del estado de decadencia de la cultura nacional por el simple hecho de que recientemente el Ministerio de Instrucción ha acordado, al fin, suprimir el Consejo Nacional de Cultura, cuya significación partidista quedó explicada en su día y después de esto, al aplicarse la Ley de Restricciones, hayan de cobrar en papel los profesores pensionados en el extranjero, y más tarde se disponga el Ministerio a emplear otras medidas análogas que impliquen una política de «desenchufes» cultural que ponga término en el régimen de sinecursas de que venía disfrutando una porción de privilegiados cobijados en el regazo de la providentísima Institución Libre de Enseñanza.

Al leer el artículo en cuestión, piensa uno en el valor ontológico de las proposiciones—malamente llamadas particulares por los gramáticos, cuando tan alta función ideológica están llamadas a desempeñar—que tan terminantemente señalan las relaciones de dependencia entre los seres cambiando radicalmente el sentido de las proposiciones «vivir para la cultura» y «vivir de la cultura».

Porque quienes tan heroicamente defienden en el Gobierno o en el Parlamento, en la tribuna o en el periódico las consignaciones presupuestarias de Instrucción pública, puede asegurarse que menos veces defienden el fuero intelectual que el de la pizarra. La función docente hace tiempo que en España dejó de ser para muchos una profesión de hambre, pasando a convertirse en posición privilegiada de los «vividores» de la enseñanza cultural. Y si no, que lo contradiga esa favorecida pléyade de institucionistas acostumbrados a gozar de las caricias presupuestarias y que ahora cuando peligra la continuación de ese disfrute clamaban a voces para convencernos de que la cultura son ellos, y que puesta en peligro la cultura digestiva corre riesgo de muerte el edificio de la ciencia, lo mismo que los brahmanes indios defendían a sus ídolos para defender impávidamente sus estómagos.

¿Cuánta falta y que ridícula defensiva de unos intereses mezquinos se hace de defensa cultural! Y no tenemos que por las veces gran distanciamiento del todo sus propósitos designios, porque muy raras veces se les oye hablar de interés del habla española, o del libro, o de la tradición científica, sino siempre de millones y millones para tal o cual junta, cuyas provisiones dinerarias trata de disminuir ahora el Estado, convencido, un poco tardíamente, de que esos centros de cultura son en la mayoría de las ocasiones laboratorios de revolución. Porque no es lo mismo vivir para la cultura que vivir de la cultura.

R. A.

DESDE PARIS Precauciones en la Somalia francesa

Por informaciones telegráficas se habrán ya enterado nuestros habituales lectores de que en París se han celebrado manifestaciones diversas protestando contra la guerra y pidiendo que el Gobierno de Francia se mantenga en la más estricta neutralidad.

Estas manifestaciones son el reflejo de lo que siente y quiere el pueblo, propenso siempre a la paz, no por temor a entrar en una contienda, sino por considerar que no hay razón ninguna para que Europa se destruya.

Los representantes de este Gobierno en el Consejo de la Sociedad de las Naciones han expresado bien claramente el pensamiento de la opinión pública. Francia, en estos momentos, por boca de Laval, ha indicado que hay que evitar que la guerra italo-abisinia pueda extenderse al Mediterráneo, aunque comprende que existe una razón poderosa para imponer las sanciones debidas al agresor. De ningún modo está conforme con las sanciones militares, porque esto equivaldría a una declaración de guerra, y Francia, quiere, en estos momentos, y para un tiempo, no pensar en ella, puesto que necesita reconstituir sus fuentes de riqueza y procurar una política conciliadora con las naciones vecinas, principalmente con Alemania e Italia, si es que éstas desean, como parece, olvidar el pasado y actividad para una honrada competencia en el trabajo; el único que puede redimir a los pueblos.

Por eso sería de lamentar cualquier incidente en la frontera de la Somalia francesa porque entrarían en ella contingentes militares de los italianos o de los abisinios. Cuestión delicada es esta, que tratará Francia de cuidar en evitación de que se alterase el orden en aquella colonia.

Para mantener la integridad pacífica en la Somalia, hay allí fuertes contingentes de senegaleses y de otras unidades militares francesas que harán respetar las fronteras e impondrán a los infractores de ellas las sanciones correspondientes, incluso el internamiento de los mismos franceses, en lo que concierne a la protección de los empleados franceses del ferrocarril de Adis Abeba. Dijo así, así, como los neutrales que se encuentran en la línea, la hará efectiva, aunque haciendo uso de las armas con pleno derecho.

En Dire-Dawa, punto céntrico de la frontera con Etiopía, próximo a Eritrea italiana, hay una guarnición que se hará respetar de unos y de otros, procurando no inclinarse por ninguno de los beligerantes, según órdenes terminantes que les han sido enviadas desde París. Para reforzar la guarnición se siguen enviando nuevos destacamentos, que se apoyarán a lo largo de la línea del ferrocarril, para que éste no sea dañado por nadie.

El papel, como puede deducirse, de los soldados franceses que se mueven por las fronteras de Eritrea y de Etiopía, no puede ser más delicado, pero Francia y su Gobierno confían en las dotes de prudencia y de valor de los jefes que están al frente de aquellas tropas.

E. Black

París, Octubre 1935.

Lea usted ACCION

El espontáneo

A poco de salir el toro ha caído a la arena un trapo rojo que parece una mancha de sangre; tras él, un mozo astroso y greguido surge como por encanto ante los ojos de los espectadores; en los tendidos se levanta unánime el grito: ¡un espontáneo! El toro recién salido corretea abarrotado en todas direcciones; los capotes de los toreros flaquean para fijar la intención de la res y poder entrar a correrla el peón de turno, mientras el mozo astroso y greguido desfilando nervioso el trapo rojo, lo arroja un pequeño trozo de madera y cubre tras el toro, al que llama con voz infantil y temerosa. Los toreros frías querer atraparlos con la ayuda, no siempre muy diligente, de los señores y monos sabios; el espada mira con aire indiferente al espontáneo, que quizá le evite el tener que torrear de capa y si no le acompaña la suerte le prepara la ovación al der unos lances a un toro ya torreado. Por fin el mozo y la res se enfrentan y unas veces el torero en agraz logra dar unos muletaos que a la multitud les parecen pases; otras, las más, rueda por el suelo, y al fin la muerte su compañera en el alarde, entre palmas, y ya cogido por manos y toreros, pasa a poder de los guardias, los cuales al conducirlos a la comisaría y de allí a la cárcel le aseguran por lo menos el pan de cuatro días. Entre el público se discute el acto del espontáneo con vario criterio. Hay quien vio en el condiciones excepcionales, pero hay también quien veía que aquello no fué más que la cosición del hombre o el vértigo de los primeros pases en la afición de lidiar reses bravas.

De los espontáneos nada se ha escrito en la historia del toro. Estos no han dado, por regla general, toreros de nombre a la tauromaquía.

Por regla general los espontáneos no han sido toreros nunca, y los pocos que por explotarlos las empresas han salido con el traje de luces, no sólo no han dado resultado sino que en la mayoría de los casos han visto ir sus toros al corral entre la rechifla de la gente.

No diré que todos los espontáneos sean golfos, pero sí que todos los de tan distinguida clase están a dos dedos de ser espontáneos. Nada

hay que exalte tanto la ambición de los desheredados de la fortuna, de los casos los que se lanzan al ruedo, en muchas ocasiones a hacer el ridículo, desafiados por la ruidosa de los toreros de primera fila.

Tenemos hechos recientes de espontáneos que han llamado grandemente la atención por su buen estilo al torrear de muleta a un toro recién salido del toril, y que luego, en lidia formal y con traje de luces, no sólo no se han afirmado a la res, sino que ni han sabido dar aquellas lances o muletaos que hicieron a los impresionables victimar la entrada en el firmamento torero de un nuevo astro de la tauromaquía. Todas las disposiciones gubernativas dictadas para suprimir el espontáneo han resultado nulas; esta clase de suicidas no se terminará nunca porque es la necesidad la que les impide arrojar a un toro ya torreado. Por fin el mozo y la res se enfrentan y unas veces el torero en agraz logra dar unos muletaos que a la multitud les parecen pases; otras, las más, rueda por el suelo, y al fin la muerte su compañera en el alarde, entre palmas, y ya cogido por manos y toreros, pasa a poder de los guardias, los cuales al conducirlos a la comisaría y de allí a la cárcel le aseguran por lo menos el pan de cuatro días. Entre el público se discute el acto del espontáneo con vario criterio. Hay quien vio en el condiciones excepcionales, pero hay también quien veía que aquello no fué más que la cosición del hombre o el vértigo de los primeros pases en la afición de lidiar reses bravas.

De los espontáneos nada se ha escrito en la historia del toro. Estos no han dado, por regla general, toreros de nombre a la tauromaquía.

Por regla general los espontáneos no han sido toreros nunca, y los pocos que por explotarlos las empresas han salido con el traje de luces, no sólo no han dado resultado sino que en la mayoría de los casos han visto ir sus toros al corral entre la rechifla de la gente.

No diré que todos los espontáneos sean golfos, pero sí que todos los de tan distinguida clase están a dos dedos de ser espontáneos. Nada

Teleguilla

Editorial ACCION.—Teruel

Aviso importante

Ha llegado a esta capital el que plega más que nadie por toda clase de ORO y PLATA, platino y brillantes, así como monedas nacionales y extranjeras, de oro.

DE UNA ONZA DE LUISI PAGAMOS 1.000 PESETAS

Relojes, dentadura de oro, etc.

DIAS DE COMPRA: 15, 16 y 17 DE ESTE MES.

Para más detalles dirigirse a la Posada del Pilar

Fernández Hermanos (De Galicia)

"NURIA"

ES LA MEJOR LECHE CONDENSADA

Se fabrica en Manlleu y actualmente se construye una fábrica en Calamocha.

Interesa al público saber que la empresa que la fabrica es nacional, que el bote de leche NURIA pesa más que el de las demás marcas y que su calidad insuperable se vende a un precio justo.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHAVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS